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01 Mit dem letzten Angriff schießt die Heimmannschaft das 1:0. Unmittelbar nach dem Schuss bemerkt der 
Schiedsrichter, dass sich der kurz zuvor ausgewechselte Spieler Nr. 11 der Heimmannschaft etwa 4 m 
innerhalb des eigenen Torraums befindet und nach dem Treffer mit seinem Torwart den Sieg bejubelt. 
Wie reagiert der Schiedsrichter? 

 Anstoß / Mittelpunkt / Verwarnung 

 Es handelt sich um eine Torerzielung mit einer zusätzlichen Person auf dem Spielfeld, die aber nicht in 
das Spielgeschehen eingreift. Deshalb ist das Tor anzuerkennen. Wegen des unerlaubten Betretens des 
Spielfeldes gibt es eine Verwarnung. 

02 Kurz nach Beginn der zweiten Halbzeit fängt der Torwart der Gastmannschaft den Ball nach einer 
Flanke ab. Jetzt bemerkt der Schiedsrichter, dass der Torwart und ein Verteidiger ihre Positionen und 
ihre Kleidung in der Pause getauscht haben, ohne ihn hierüber in Kenntnis zu setzen. Was ist zu tun? 

 Weiterspielen lassen / keine Maßnahme  

 Da der Positionswechsel in der Halbzeitpause erfolgt, werden keine Maßnahmen fällig.  

03  Bei einem Schiedsrichterball im Strafraum der Heimmannschaft lässt der Schiedsrichter den Ball auf den 
Boden fallen und der Torwart führt ihn anschließend mit dem Fuß innerhalb des Strafraums weiter. Nach 
einigen Schritten wird der Torwart von einem Stürmer angegriffen und nimmt deshalb den Ball zum 
Abschlag mit den Händen auf. Aufgrund einer Unachtsamkeit geht der Abschlag schief und der Ball 
landet im eigenen Tor. Entscheidung? 

 Eckstoß / Eckstoßteilkreis / keine persönliche Strafe 

 Die Handaufnahme des Balles ist erlaubt, da es sich nicht um ein Zuspiel von einem Mitspieler handelt. 
Die Fragestellung reduziert sich deshalb auf die Problematik, ob bei einem Schiedsrichterball ein 
Eigentor möglich ist. Dies ist nicht der Fall und deshalb der Eckstoß die richtige Spielfortsetzung. 

04 In einem Relegationsspiel zum Verbleib in der Gruppenliga kommt es zu einem Elfmeterschießen. 
Zwischen dem Ende der Verlängerung und der Tor- bzw. Schusswahl kritisiert der schon mit einer 
Gelben Karte vorbelastete Spielführer der Gastmannschaft den Schiedsrichter in verwarnungswürdiger 
Form. Wie ist zu entscheiden? 

 Gelb-Rote Karte / Angleichung der Spielerzahl des Heimvereins im Elfmeterschießen 

 Zum Zeitpunkt der Kritik ist die Gelbe Karte noch von Relevanz, da das Elfmeterschießen erst mit der 
Tor- bzw. Schusswahl beginnt. 

05 Ein Angreifer hat sich dem Abseits durch Überlaufen der Torlinie entzogen und der Ball wird im 
Strafraum vom Torwart gefangen. Der Torwart wirft den Ball dann vor sich hin, damit er ihn mit dem Fuß 
abspielen kann. Nun läuft der Angreifer auf das Spielfeld, übernimmt den Ball und erzielt ein Tor. Was ist 
zu tun? 

 Direkter Freistoß / wo der Eingriff erfolgte / Verwarnung 

 Der Angreifer darf sich zwar dem Abseits entziehen, kehrt aber zum falschen Zeitpunkt auf das Spielfeld 
zurück und greift zudem ins Spiel ein. Deshalb sind ein direkter Freistoß sowie eine Verwarnung nötig. 



06  Bei einem Torschuss eines Angreifers hält ein auf der Strafraumlinie stehender Verteidiger den Ball mit 
der Hand auf. Hinter dem Verteidiger steht ein weiterer Abwehrspieler, der den Ball auch ohne 
Regelübertretung hätte abwehren können. Zudem befindet sich noch der Torwart innerhalb des 
Torraums. Wie reagiert der Schiedsrichter? 

 Strafstoß / Strafstoßpunkt / keine weitere Maßnahme 

 Der Verteidiger wird nicht verwarnt, da noch ein weiterer Spieler zwischen dem Übeltäter und dem 
Torwart steht und den Ball hätte aufhalten können. Wegen des Handspiels gibt es aber einen Strafstoß.  

07 In einem Spiel der Kreisoberliga verzögert der schon in der ersten Halbzeit verwarnte Trainer der 
Gastmannschaft kurz vor Spielende die Spielfortsetzung, als der Ball von der Heimmannschaft ins 
Seitenaus getreten wird. Entscheidung? 

 Einwurf für die Gastmannschaft / Seitenlinie / Feldverweis 

 Wegen der Verzögerung der Wiederaufnahme des Spiels durch die eigene Mannschaft scheint zunächst 
eine zweite Verwarnung des Trainers (also eine Gelb/Rote Karte) richtig zu sein. Eine solche gibt es 
aber in der Kreisoberliga nicht und damit ist ein Feldverweis erforderlich. 

08 Bei einem direkten Freistoß kurz vor dem Strafraum von Mannschaft B besteht die Mauer aus drei auf 
gleicher Höhe stehenden Spielern. In der Mitte steht ein Spieler von Mannschaft A und links sowie 
rechts daneben jeweils ein Spieler von Mannschaft B. Da der Mauerabstand stimmt, gibt der 
Schiedsrichter den Freistoß mit einem Pfiff frei. Der mittlere Spieler bückt sich, so dass der scharf 
geschossene Ball durch die entstandene Lücke direkt ins Tor fliegt. Der Schiedsrichter erkennt das Tor 
an. Hat er alles richtig gemacht? 

 Ja.  

 Es stehen keine drei Spieler einer Mannschaft nebeneinander, so dass man nicht von einer „Mauer“ 
sprechen kann. Zudem kann wegen der gleichen Höhe der Spieler keine Abseitsposition des mittleren 
Spielers vorliegen. 

09 Der Torwart bewegt sich vor dem Strafstoß auf der Torlinie hin und her. Der Ball wird vom Schützen 
daraufhin neben das Tor geschossen. Entscheidung? 

 Abstoß / Torraum / keine weitere Maßnahme 

 Auf der Linie kann der Torwart sich bewegen. Er muss beim Schuss aber noch einen Fuß auf, über oder 
hinter der Linie haben. Dies ist hier der Fall. Deshalb ist die Spielweise des Torwarts nicht zu 
beanstanden. 

10 Ein verteidigender Spieler führt einen Abstoß aus und schießt den Ball zu seinem Torwart, der innerhalb 
des Strafraums steht und den Ball mit dem Fuß annimmt. Nunmehr spielt der Torwart den Ball über 
mehrere Meter mit dem Fuß und nimmt ihn dann im Torraum mit den Händen auf. Wie ist zu 
entscheiden? 

 Indirekter Freistoß / Torraumlinie / keine weitere Maßnahme 

 Der Ball ist beim Abstoß ins Spiel gekommen. Somit handelt es sich um ein kontrolliertes Zuspiel zum 
Torwart, der ihn in unzulässiger Weise mit den Händen aufnimmt. Spielfortsetzung ist der indirekte 
Freistoß auf der Torraumlinie, die parallel zur Torlinie verläuft. Dies an dem Punkt, der am nächsten zur 
Stelle liegt, an welcher der Torwart den Ball mit den Händen aufgenommen hat. 

11 https://www.dropbox.com/scl/fi/cvhmxyhouda28not0imut/Frage-
11.mp4?rlkey=zzcuaeswoa1rjgnrao04zk3c1&dl=0 

 Weiterspielen / ohne Ort / keine persönliche Strafe 

  

https://www.dropbox.com/scl/fi/cvhmxyhouda28not0imut/Frage-11.mp4?rlkey=zzcuaeswoa1rjgnrao04zk3c1&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fi/cvhmxyhouda28not0imut/Frage-11.mp4?rlkey=zzcuaeswoa1rjgnrao04zk3c1&dl=0
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12 https://www.dropbox.com/scl/fi/r3bdco29yn1xcfie1b2i2/Frage-
12.mp4?rlkey=av4jou613j4ta9xv4a0tqdfdc&dl=0 

 Strafstoß / Strafstoßpunkt / keine persönliche Strafe 

  

13 https://www.dropbox.com/scl/fi/kq9s5uw5yr4szjvjniyrj/Frage-
13.mp4?rlkey=g03pghp9ghgcqjyayaczxoqkk&dl=0 

 Strafstoß / Strafstoßpunkt / Verwarnung 

  

14 https://www.dropbox.com/scl/fi/5niedn4bs3x1amjbsxtk3/Frage-
14.mp4?rlkey=0hlickpr7y8b320gd7q8i7jl6&dl=0 

 Strafstoß / Strafstoßpunkt / keine persönliche Strafe 

  

15 https://www.dropbox.com/scl/fi/jzq599906c07l5lxn72rr/Frage-
15.mp4?rlkey=j7p41urzakt43but2x2rpjcl0&dl=0 

 Weiterspielen / ohne Ort / keine persönliche Strafe 
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https://www.dropbox.com/scl/fi/r3bdco29yn1xcfie1b2i2/Frage-12.mp4?rlkey=av4jou613j4ta9xv4a0tqdfdc&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fi/kq9s5uw5yr4szjvjniyrj/Frage-13.mp4?rlkey=g03pghp9ghgcqjyayaczxoqkk&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fi/kq9s5uw5yr4szjvjniyrj/Frage-13.mp4?rlkey=g03pghp9ghgcqjyayaczxoqkk&dl=0
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